



Lecture de la Bible

# A l'écoute du texte

## La fin de la mission de Dieu

### Apocalypse 1.1-7

#### Question brise-glace :

Quand et comment prendra fin la mission divine sur la terre ?

#### JE M'APPROCHE

Le livre de l'Apocalypse est le dernier écrit dans le Nouveau Testament. L'apôtre Jean est en exil dans l'île de Patmos lorsqu'il reçoit une révélation de Jésus-Christ au sujet de ce qui doit arriver bientôt. Cette révélation commence par une adresse à sept Églises qui sont dans la province romaine d'Asie, adresse introduite elle-même par une vision glorifiée de Jésus. Jean est projeté des siècles en avant lors du retour de Jésus, son Seigneur bien-aimé qu'il avait vu avec les autres apôtres montant au ciel depuis le Mont des Oliviers. Une mission leur a été donnée à ce moment-là, et Jean était devenu, à l'époque où il écrit l'Apocalypse, le dernier apôtre vivant. La mission n'était pas pour autant en train de tirer à sa fin.

#### JE COMPRENDS

Le mot « apocalypse » vient du grec « apokalupto ». Il est composé d'une part de la préposition « apo » qui signifie « de » et indique le fait d'enlever ou de partir. Son autre partie est « kalupto », couvrir. On peut prendre l'image de quelqu'un qui enlève un couvercle afin que ce qui est caché soit vu (par ceux qui veulent bien regarder...). C'est le contraire d'« epikalupto » qu'on retrouve dans Romains 4.7 et que Dieu applique à nos péchés en les couvrant ?

#### J'OBSERVE

En quittant ses disciples, Jésus leur a donné une mission, formulée de diverses manières dans Matthieu 28.18-20 ; Marc 16.15-18 ; Jean 20.21-23 et Actes 1.7-8. Il semble vouloir détourner leur attention du moment où la mission prendra fin, vers la nécessité pour eux d'accomplir cette mission même. Quel changement voyons-nous apparaître dans ce texte de l'Apocalypse ?

Jean annonce que la révélation donnée dans l'Apocalypse concerne ce qui doit arriver bientôt. Il présente Jésus venant au milieu des nuées. Le v. 6 par contre, présente les tribus de la terre en deuil à cause de lui. Comment comprendre le glissement d'une vision positive de la fin de la mission, à celle qui a cours aujourd'hui de l'Apocalypse comme étant une catastrophe ?

Quelle invitation est faite dans ce texte, à travers une bénédiction, par rapport à la fin de la mission ? Quel sera l'impact de la mise en pratique de cette invitation ?

#### J'ADHERE

Deux actions sont attendues des lecteurs de Jean, lire/écouter les paroles de la prophétie et garder ce qui s'y trouve écrit. Comment pouvons-nous cette semaine, au cours de nos activités quotidiennes « garder » les paroles de la prophétie ?

Jean s'adresse aux sept Églises d'Asie, afin de leur transmettre la révélation. Elles sont déjà engagées dans la mission et maintenant vont recevoir des éléments leur permettant d'aller plus loin. Comment, dans notre communauté, pouvons-nous accomplir ensemble la mission générale qui nous est donnée et la mission particulière de chacun ?

Jésus est présenté dans ce texte comme régnant, dominant sur la mort, libérant du péché, nous glorifiant. Cela devrait nous donner de l'assurance pour la mission qu'il nous demande d'accomplir. Comment pouvons-nous garder constamment à l'esprit les attributs de Jésus présentés ici afin de nous engager encore plus dans la mission ?

#### JE PRIE

Seigneur, j'ai reçu une mission, et Celui qui me l'a donnée est fidèle et a tout pouvoir entre ses mains. Donne-moi de lui faire confiance, afin d'accomplir fidèlement cette mission jusqu'au terme fixé. Amen.

